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ALCALDE DE COMBARBALÁ EXIGE 
MEDIDAS PARA ABORDAR LA SEQUÍA
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EN LA COMUNA DE OVALLE

AUMENTA PREOCUPACIÓN POR 
DELINCUENCIA EN BARRIOS

Representantes vecinales visibilizaron su inquietud e hicieron un llamado a las 
autoridades a trabajar de forma coordinada, así como también a tomar medidas 
efectivas para garantizar la seguridad y bienestar de los habitantes. 02
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Aumenta la preocupación por 
delincuencia en barrios de Ovalle

SENSACIÓN DE ABANDONO 

Representantes vecinales 
visibilizaron su inquietud e 
hicieron un llamado a las 
autoridades a trabajar de 
forma coordinada, así como 
también a tomar medidas 
efectivas para garantizar la 
seguridad y bienestar de los 
habitantes.

Desde hace un tiempo las poblaciones 
y barrios de Ovalle han sido testigos 
de un preocupante aumento en los 
índices de delincuencia, generando 
inquietud y temor entre los residen-
tes locales. Robos, asaltos y actos 
de vandalismo se han vuelto más 
frecuentes, afectando la seguridad 
y tranquilidad de la comunidad.

Vecinos de diversas poblaciones han 
expresado su frustración y preocupa-
ción ante la sensación de vulnerabili-
dad que experimentan a diario, sobre 
todo en los sectores periféricos de la 
ciudad, donde la presencia policial 
suele ser más limitada.

Es así como desde los mismos ba-
rrios, las personas se han organizado 
para prevenir y alertar delitos, con 
herramientas tecnológicas como lo 
son los grupos de WhatsApp, donde 
se han podido establecer redes de 
apoyo para combatir el crimen y alertar 
a tiempo a las autoridades. 

Así lo destaca, Rossana Barrera, 

CAMILA GONZÁLEZ E.
Ovalle

Representes vecinales reconocen que Carabineros hace lo que puede, pero, por lo mismo, se requiere de mayor dotación de personal y recursos 
para hacer frente a la inseguridad. 

EL OVALLINO

presidenta de la Junta de Vecinos 
Ovalle Centro, “hay peligro, y este 
ha ido en aumento. Nosotros como 
junta de vecinos tenemos un grupo de 
WhatsApp para alertas, donde damos 
a conocer situaciones complicadas, 
nos ayudamos y avisamos a tiempo 
ante cualquier emergencia. Contamos 
con cámaras de seguridad y alarmas 
comunitarias. Con ellas, por ejemplo, 
hace pocos días pudimos ver a siete 
hombres que iban directo a una casa y 
se activaron las alarmas gracias a los 
vecinos que también dieron socorro”.

Sobre la realidad que hoy se vive, 
enfatiza en que “la situación cada día 

se pone peor en toda la ciudad, acá en 
el centro nos hemos visto doblemente 
afectados, ya que los comerciantes 
deben cerrar temprano, y eso es por 
la delincuencia y la inseguridad que 
ellos sienten”. 

El barrio céntrico de la ciudad se 
caracteriza por ser habitado mayor-
mente por comerciantes durante el 
horario de atención a público, sin 
embargo, también existe un número 
de habitantes que vive en estas ca-
lles, la mayoría de ellos son adultos 
mayores. 

“Estamos en una situación muy 
difícil, en nuestro sector la mayoría 
son adultos mayores, que se protegen 
como pueden, pero que hoy tienen 
miedo, porque esto está desatado. Hoy 
falta mayor número de Carabineros, 

nosotros sabemos que ellos hacen lo 
que pueden, pero falta mayor dotación 
y recursos para hacer eso posible”, 
detalla Rossana. 

Quien también evidenció la difícil 
situación que hoy se vive en las po-
blaciones de la comuna, es Patricia 
Alfaro, presidenta de la Unión Comunal 
de Juntas de Vecinos de Ovalle, quien 
apunto a que hoy “hace falta una real 
preocupación, además de visitar a los 
barrios, que están abandonados. Las 
plazoletas son para que se diviertan 
los niños, no para que consuman 
drogas o alcohol, que es lo que vemos 
habitualmente, es un reclamo que 
existe a nivel comunal”. 

Por otro lado, la representante 
comunal realizó un llamado a las 
autoridades a iniciar un trabajo co-
ordinado para abordar la situación 
en las poblaciones, en que hoy, a su 
juicio, se “han perdido los espacios 
de uso público y el caminar seguro 
por las calles”. 

“En la municipalidad tienen mu-
chos compromisos con el tema de 
las cámaras de seguridad. Acá en 
la población El Mirador 2 hace seis 
años se solicitaron, se instalaron en 
un solo sector y hasta ahora nada más 
se ha concretado. Se necesita mayor 
comunicación con los dirigentes, 
de parte de Carabineros y del área 
de Seguridad Pública municipal, 
necesitamos coordinarnos y que 
se trabaje con los representantes”, 
agrega la dirigente. 

“SE NECESITA MAYOR 
COMUNICACIÓN CON LOS 
DIRIGENTES, DE PARTE DE 
CARABINEROS Y DEL ÁREA 
DE SEGURIDAD PÚBLICA 
MUNICIPAL, NECESITAMOS 
COORDINARNOS Y QUE 
SE TRABAJE CON LOS 
REPRESENTANTES”

PATRICIA ALFARO
PRESIDENTA DE LA UNIÓN COMUNAL DE 
JUNTAS DE VECINOS DE OVALLE

“NOSOTROS COMO JUNTA 
DE VECINOS TENEMOS 
UN WHATSAPP PARA 
ALERTAS, DONDE DAMOS 
A CONOCER SITUACIONES 
COMPLICADAS, AYUDARNOS 
Y AVISAR A TIEMPO”
ROSSANA BARRERA
PRESIDENTA JUNTA DE VECINOS OVALLE 
CENTRO
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La comuna de Combarbalá es uno de los territorios más afectados por la crisis hídrica en la región. 

Alcalde de Combarbalá critica 
falta de medidas para abordar la 

crisis hídrica en la comuna

DÉFICIT DE PRECIPITACIONES LLEGA A UN 80,1%

Ante los últimos anuncios 
del Gobierno en la zona, el 
edil hizo un llamado a las 
autoridades a trasparentar 
cómo se logrará asegurar el 
agua para consumo humano 
en el territorio combarbalino, 
donde hoy ya existe 
racionamiento en algunos 
sectores.

Durante las últimas semanas, diversos 
representantes del Gobierno, entre 
ellos el mismo presidente Gabriel Boric, 
han visitado la Región de Coquimbo 
para anunciar diversas medidas que 
buscan ir en ayuda de aquellas locali-
dades afectadas por la sequía. Quien 
ha mostrado su descontento con los 
anuncios es el alcalde de Combarbalá, 
Pedro Castillo, que ha hecho hincapié 
en la urgencia de integrar soluciones 
a corto plazo, que beneficien también 
a su comuna. 

Recordemos que el presidente Boric, 
en su última visita a la zona, anunció 
que cuatro plantas desaladoras se 
ubicarán en las provincias de Limarí, 
Choapa y el valle de Quilimarí, y una 
multipropósito en el sector del Panul, 
Coquimbo, que también enviará agua 
a la ciudad de Ovalle.

En este contexto, el edil de Combarbalá 
evidenció su molestia, pues bajo su 
criterio, no considerarían la realidad 
hídrica que hoy vive la comuna. “Los 
anuncios no tienen ningún impacto 
en la comuna de Combarbalá. Hasta 
el día de hoy no hemos tenido ningún 
anuncio claro para nuestra comuna 
respecto a cómo se va a asegurar el 
agua para el consumo humano de los 

CAMILA GONZÁLEZ E.
Combarbalá

EL OVALLINO

próximos años. La preocupación está 
en asegurar el agua a las grandes 
ciudades de la región”.

En Combarbalá el déficit de precipi-
taciones llega a un -80,1%. Respecto 
a la realidad de racionamiento que 
hoy existe en la comuna, el edil se-
ñaló que es una difícil realidad que 
hoy atraviesan como comunidad, 

“en Combarbalá el racionamiento 
ya se está extendiendo hace más 
de una década, creemos necesario 
que el Gobierno tome una postura 
mucho más clara respecto a obras 
como construcciones de embalses, 
habilitación de franjas de infiltración, 
cortinas interceptor en el secano, etc”.

Asimismo, Castillo realizó un llamado 
al Gobierno y autoridades regionales 
“creemos necesario poner en la mira 
y hacer posible la puesta en marcha 
de obras que permitan optimizar las 
pocas lluvias que podamos recibir 

en los próximos años y también un 
despliegue mucho más enérgico 
con las ayudas de emergencia. Hace 
algunos días atrás se han aprobado 
recién los recursos de emergencia 
del año 2023 y comenzará ahora la 
discusión de recursos por comuna 
para el 2024”.  

Finalmente precisó en que hoy “la 
crisis que se vive es profunda, las 
fuentes de agua se agotan día a día 
y vemos con preocupación como el 
Gobierno no ha puesto en su mirada a 
sectores precordilleranos de la región 
de Coquimbo”.

Los niveles de agua embalsada en la región presentan bajas históricas críticas 
que hoy mantienen a las comunidades en alerta. El último reporte de la Dirección 
General de Aguas (DGA), da cuenta de que siete embalses de la Región de Coquimbo 
se encuentran en volúmenes menores al 20% de su capacidad, donde uno de los 
que presenta niveles críticos, es el embalse Cogotí, cercano a Combarbalá, en la 
provincia del Limarí, que está a solo un 2% de su capacidad.
Asimismo, el informe entrega otros valores alarmantes, en cuanto a los porcenta-
jes de agua almacenada, que son los siguientes:
Recoleta 8% 
La Paloma 4% 
Cogotí 2% 
Culimo 7%
El Bato 38% 
Corrales 56% 
La Laguna 35%
Puclaro 7%
Asimismo, de acuerdo, a las cifras entregadas por el Centro de Estudios Avanzados 
de Zonas Áridas (CEAZA), Elqui presenta un 13%, Limarí un 5% y Choapa un 48%. 

REALIDAD REGIONAL

“EN COMBARBALÁ EL 
RACIONAMIENTO YA SE 
ESTÁ EXTENDIENDO HACE 
MÁS DE UNA DÉCADA, 
CREEMOS NECESARIO QUE 
EL GOBIERNO TOME UNA 
POSTURA MUCHO MÁS 
CLARA”
PEDRO CASTILLO
ALCALDE DE COMBARBALÁ

“LA CRISIS QUE SE VIVE ES 
PROFUNDA, LAS FUENTES 
DE AGUA SE AGOTAN 
DÍA A DÍA Y VEMOS CON 
PREOCUPACIÓN COMO EL 
GOBIERNO NO HA PUESTO 
EN SU MIRADA A SECTORES 
PRECORDILLERANOS DE LA 
REGIÓN DE COQUIMBO”
PEDRO CASTILLO
ALCALDE DE COMBARBALÁ
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

La exitosa propuesta recreativa en torno 
a la cultura tuerca en Monte Patria

EXPO TUNING SUMMER 2024

Vehículos “tuneados” de varias partes de Monte Patria se hicieron presentes en la Expo 
Tuning 2024. 

CEDIDA

La actividad se realizó con el apoyo de las subvenciones de 
verano que el municipio entregó para realizar actividades en 
esta temporada estival.

Monte Patria vibró al sonar de los 
motores en la Expo Tuning 2024 
realizada este domingo 28 de enero, 
encuentro que reunió a la comuni-
dad en torno a la cultura tuerca. 
El evento, realizado con el apoyo 
de una subvención otorgada por el 
municipio de Monte Patria, reunió a 
cerca de 700 personas y 150 autos, 
y fue organizado en colaboración 
con la oficina de Juventudes, bajo 
el objetivo de promover activida-
des inclusivas y atractivas para los 
distintos intereses en el territorio.

Durante la jornada, se expusieron 
vehículos provenientes del interior 
y exterior de la comuna, los cuales, 
exhibieron las estilizadas modifica-
ciones a las que han sido sometidos 
los autos. 

La expo se dividió por categorías 
según las particularidades de cada 
uno, como el auto más bajo, medido 
a través de un limbo, o el tubo de 
escape más ruidoso, entre otras. 

Sebastián Castro, presidente de 
la agrupación Team Speed King, 
destacó que el evento no sólo fue 
pensado para los amantes del tuning 
sino también para toda la familia. 
“Gracias a una subvención que 
nos entregó el municipio pudimos 
realizar una nueva expo, incluyendo 
una fiesta de espuma para los más 
chicos. Llevamos varias versiones 
de esto. Esta es la segunda en el 
centro cultural pero antes hicimos 
varias en la plaza. Quisimos hacer 
un evento para toda la familia. Hoy 
los niños disfrutaron la espuma y 
evadieron un poco el calor. Vamos 
a seguir trabajando para continuar 
con esto”, explicó. 

En el desarrollo de la exposición 
también se interactuó con el público, 
especialmente en la categoría “Auto 
payaso”, invitando a los presentes 
a participar en la competencia, que 
consistió en premiar al vehículo que 
lograra albergar a más personas en 
su interior. 

Finalmente, el ganador obtuvo el 

triunfo con un total de 54 personas 
a bordo.

La expo tuning también brindó 
una plataforma para emprende-
dores locales, quienes exhibieron y 
compartieron sus productos con el 
público, desde negocios relacionados 
con el mundo automovilístico hasta 
opciones de bebidas y alimentos.

Uno de ellos fue Kenny Alfaro, em-
prendedor que asistió al evento con 
sus productos para la mantención y 

estilización de vehículos. “Nosotros 
vendemos luces y artículos de lim-
pieza de autos, y nos ha ido súper 
bien. He participado hartas veces 
en actividades de tuning, así que 
nos parece súper bien la expo y creo 
que las deberían hacer más seguido. 
‘Bacán’ que el municipio apoye la 
cultura tuerca y sus exposiciones”. 

Este domingo también se presen-
taron artistas locales que, ligados al 
estilo urbano, ofrecieron sus com-
posiciones para acompañar la tarde. 
Así también la jornada contó con la 
presencia del alcalde de la comuna 
y su equipo municipal, subrayando 
el respaldo de la administración a 
iniciativas que promueven la cultura 
y la recreación del territorio.

Así destacó la primera autoridad 
comunal, Cristian Herrera Peña. 
“Estamos felices de abrir este espacio 
y generar actividades en verano para 
todos los sectores, jóvenes, grandes 
y chicos. Destacamos también a los 
chicos de TSK que postularon a una 
subvención que les entregamos y 
se pudo concretar el evento. Felices 
de que los jóvenes también tengan 
su espacio, gracias a la coordina-
ción de la oficina de Juventudes”, 
afirmó el edil. 

La expo tuning, que se suma a la 
variedad de propuestas que el mu-
nicipio y la comunidad han organi-
zado para vivir un #veranocontodo, 
se consolidó como un espacio de 
encuentro y celebración para todos 
los amantes de la cultura tuerca en 
Monte Patria.

“GRACIAS A UNA 
SUBVENCIÓN QUE NOS 
ENTREGÓ EL MUNICIPIO 
PUDIMOS REALIZAR UNA 
NUEVA EXPO, INCLUYENDO 
UNA FIESTA DE ESPUMA 
PARA LOS MÁS CHICOS. 
LLEVAMOS VARIAS 
VERSIONES DE ESTO. ESTA 
ES LA SEGUNDA EN EL 
CENTRO CULTURAL PERO 
ANTES HICIMOS VARIAS EN 
LA PLAZA”
SEBASTIÁN CASTRO
PRESIDENTE DE LA AGRUPACIÓN ORGANIZA-
DORA TEAM SPEED KING

EQUIPO EL OVALLINO
Monte Patria
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Falta de médicos especialistas: en busca 
de una solución a un problema histórico

SITUACIÓN NO SE HA PODIDO RESOLVER

Ovalle es uno de los 
hospitales más afectados, 
pues, además de ser  
bastante reciente y contar 
con espacio suficiente 
para atender a cientos 
de pacientes, no hay 
profesionales disponibles 
para trabajar en él. 

Este lunes, El Día publicó una nota 
evidenciando el importante déficit de 
especialistas médicos y subespecia-
listas que se registra en el área hospi-
talaria en toda la Región de Coquimbo. 

Sin duda, esto es un problema que 
afecta a más de una región en el país, 
pero la situación se vuelve aún más 
preocupante si consideramos que 
pronto esta zona tendrá tres nuevos 
centros hospitalarios en Coquimbo, 
La Serena e Illapel. 

Si bien se anunció la creación de 
una nueva Escuela de Medicina por 
parte de la Universidad de La Serena 
que busca, precisamente, fortalecer  
la formación de profesionales de la 
salud, esto responde a una solución 
a largo plazo. 

De hecho, el Colegio Médico ve esta 
medida como una oportunidad muy 
grande para el desarrollo profesional 
en la región, pero al ser una solución a 
futuro, la inquietud aumenta al observar 
la situación del presente.

Y es que el déficit actual, que es de 
aproximadamente 400 profesionales,  
preocupa a los trabajadores de la salud,  
quienes exigen una solución de corto y 
mediano plazo con el fin de evitar que 
en un futuro esto se transforme en un 
problema de mayor envergadura con 
los hospitales nuevos ya operando. 

PROPUESTAS PARLAMENTARIAS
En ese sentido, Diario El Día con-

versó con algunos parlamentarios de 
la región respecto a qué soluciones 
pueden hacerse efectivas prontamente 
para enfrentar la falta de dotación de 
personal especializado. 

A juicio del diputado Ricardo Cifuentes  
se requiere llevar a cabo “una gran 
reforma al sistema de la salud, de la 
modernización de las plantas también 
y espero que la construcción de los 
hospitales traiga a especialistas que 
resuelvan de manera asertiva este 

déficit tan significativo”.
En tanto, el senador Sergio Gahona 

enfatiza en que es necesario “generar 
condiciones atractivas para que espe-
cialistas se vengan a la región y eso 
no sólo es con incentivos económicos, 
sino también con el desarrollo de la 
carrera profesional para los médicos”. 

Por su parte, el diputado Marco 
Sulantay opinó que “la única forma 
de enfrentar los grandes desafíos que 
tenemos como región en el área de 
la salud, es la vía académica. Si ya 
sabemos que en la próxima década 
habrá grandes transformaciones, que 
requerirán un recurso humano acor-
de, debemos acelerar el tranco en la 
apertura y expansión de la carrera de 
medicina y otras afines”.

Para su par en la Cámara Baja, Daniel 
Manoucheri, en tanto, “debe existir 
un plan focalizado para poder generar 
nuevos especialistas para las regiones 
y provincias. Hace un tiempo solicité 
una sesión especial de la Cámara de 
Diputados por este tema. Se requiere 
que el Estado ponga todos sus es-
fuerzos y recursos en esta materia”.

Más crítica es la opinión del diputado 
Juan Manuel Fuenzalida, quien asegura 
que la solución es que el Ministerio 
de Salud “mejore las condiciones 
laborales de todos los especialistas 
para que sea atractivo ir a regiones. No 
sacamos nada con construir hospitales 
si al final del día vamos a tener áreas 
sin los profesionales pertinentes”.

En síntesis, para la opinión general 
de los parlamentarios, la solución a 
esta problemática va de la mano con 
aumentar las competencias en la región 
y priorizar la capacitación del personal 
que hoy en día se encuentra activo.

LA SITUACIÓN DE OVALLE

Sin duda que un ejemplo preocupante 
de lo que ocurre la falta de especia-
listas médicos en la región, es lo que 
pasa en el hospital de Ovalle. 

Y es que según información recabada 
por El Día, la falta de especialistas y 
subespecialistas es una dura reali-
dad que se vive desde hace muchos 
años en ese recinto e, incluso, en un 
grado más elevado que en el resto 
de la región. 

Y con la construcción del nuevo 
hospital, se torna aún más evidente 
la falta de personal. 

Al respecto, la consejera regional, 
Ximena Ampuero, puntualizó que 
entre  los hospitales con mayor defi-
ciencia de especialistas en conjunto 
con La Serena, destaca el nosocomio 
de Ovalle.

Así, lo confirma, al menos, su director 
(s) doctor Hugo Martínez. 

“La realidad del hospital de Ovalle no 

es distinta a la de todos los hospitales 
del país. Sin embargo, esta comuna 
en particular tiene un desafío mayor 
sobre este tema, dado que la oferta 
turística, académica y de servicios 
podría no ser lo suficientemente atrac-
tiva para algunas subespecialidades 
más específicas, como, por ejemplo, 
cardiología, oftalmología, oncología, 
etc”, explica.

Además, agrega que “los médi-
cos tienen familia y aspiraciones 
totalmente válidas como cualquier 
persona que busca proyectarse en 
un lugar de trabajo. Por ende, retener 
a los buenos especialistas a veces 
no sólo depende de las condiciones 
laborales que pueda entregar este 
hospital”, aseveró. 

Es de esperar, por tanto, que pronto 
se resuelva esta brecha y se priorice 
el aumento de la dotación de personal 
idóneo para ofrecer un buen servicio 
en los centros de salud existentes y 
en los futuros. 

La falta de 
médicos es-
pecialistas en 
los hospitales 
de la región 
sigue siendo 
un problema 
sin solución, 
pese al paso 
de los años y 
la puesta en 
marcha de 
nuevos recin-
tos de salud. 
LAUTARO CARMONA

JAVIERA JERIA
Región de Coquimbo
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En causa Rol C-151-2022, caratulada “Penta Vida Cía de Seguros de Vida S.A. con 
Araya”, seguida ante el 1° Juzgado de Letras de Ovalle, se subastará el inmueble de 
propiedad de Francisca Macarena Araya Rodríguez, consistente en el 
Departamento 204, del piso 2, de la Torre J, y el uso y goce exclusivo del 
estacionamiento 85, ambos del condominio CIUDAD DEL ENCANTO UNO Y DOS, 
etapa II, el que tiene acceso principal por la Calle Elsa Ramírez N° 1035, ciudad de 
Ovalle. El dominio se encuentra inscrito a nombre de la demandada a fojas 2144v 
N° 1522 año 2019 del Conservador de Bienes Raíces de Ovalle. El mínimo para las 
posturas será la cantidad de $36.334.205. Los interesados deberán tener activa 
su Clave única del Estado, para la suscripción del Acta de Remate y deberán 
depositar la suma correspondiente al 10% del mínimo a través de cupón de pago 
Banco Estado en la cuenta corriente del tribunal N° 13.300.058.480, debiendo 
enviar a más tardar a las 12:00 horas del día hábil anterior al fijado para la subasta, 
para lo cual no se considerará como hábil el día sábado, comprobante legible del 
depósito, además de su individualización, correo electrónico y N° telefónico a la 
casilla de correo: jlovalle1_remates@pjud.cl. Demás condiciones, y bases consultar 
el expediente virtual en el sitio www.pjud.cl. 

REMATE

JUAN VARAS ADAROS. SECRETARIO. 

Consejeros regionales atentos ante 
inminente suspensión de gobernadora 

CORTE SUPREMA TIENE LA ÚLTIMA PALABRA 

La gobernadora arriesga una suspensión por tres meses y el descuento del 50% de su remu-
neración por el mal uso del vehículo fiscal.

LAUTARO CARMONA

A la espera de lo que 
pueda determinar el 
máximo tribunal del país, 
los miembros del cuerpo 
colegiado explican que 
están pendientes del fallo 
de la sanción por mal uso 
de vehículo fiscal, para 
que puedan activar los 
mecanismos de suplencia, en 
caso que así lo determine la 
justicia.

A principios de año, la Corte Suprema 
revisó la apelación de la gobernadora 
regional de Coquimbo, Krist Naranjo, 
respecto a la suspensión de tres meses 
y el 50% del sueldo, impuesta por la 
Contraloría, dejando el tribunal el caso 
“en acuerdo”, por lo que se espera que 
el fallo sea inminente.

En este contexto, el consejero re-
gional Darwin Ibacache, sostuvo que 
“estamos todos muy atentos a lo 
que pueda ocurrir con la gobernado-
ra regional y la sanción interpuesta 
por Contraloría. Esperamos esta sea 
ratificada por la Corte Suprema y de 
esta manera, pueda generar un nuevo 

aire al interior del gobierno regional”
“Con esto esperamos que por lo 

menos en algunos meses se pueda 
mejorar el clima laboral como tam-
bién poder trabajar con los diferentes 
sectores del gobierno”, añadió.

Por su parte, la consejera regional 
Tatiana Castillo espera que la corte “no 
se tome más tiempo de lo necesario. 
Consideramos que para este fin de 
mes ya debiera salir la resolución y 
en el momento que ocurra, asumiría  
el consejero más votado para presidir 
una sesión extraordinaria y después 
se llama a votación”. 

“Irán a salir tres, cuatro o cinco 
candidatos y de ellos se va a ir de-

purando hasta que quede en uno. 
La forma de cómo se va a tomar la 
decisión es variable. Por ejemplo, a mí 
me gustaba el proceso de que fueran 
los tres más votados, una terna. A 
otros le gusta la idea de que sea un 
consejero que no vaya con inten-
ciones de postularse a gobernador 
en las próximas elecciones y la otra 
alternativa va a ser simplemente el 
obtuvo mayor votación”, explicó la 
consejera, en cuanto al mecanismo 
de elección.

En esa línea, Javier Vega, indicó que 
“ya han pasado más de tres semanas, 
lo cual era como una posibilidad de 
tener una respuesta clara. Pero al 

final de cuentas no tenemos mayor 
información, han sido rumores”, dijo. 

“No tenemos mayores definiciones 
todavía. Esperamos que pueda pron-
tamente definirse este fallo y que el 
Consejo Regional pueda estar tranquilo 
de que la transparencia y la probidad 
pública primen dentro de la política y 
no la incertidumbre de no saber qué 
es lo que está pasando”, agregó.

A su vez, el consejero regional Cristian 
Rondanelli acotó que “lo que la re-
gión completa está esperando es 
que se ratifique lo ya indicado por la 
Contraloría en dos oportunidades, que 
es la suspensión de la gobernadora 
por tres meses. Muchos lo ven como 
un premio que sea una suspensión de 
tres meses y el 50% de la dieta. Y a 
mi parecer son cosas que deberían 
cambiar, pero lamentablemente es 
de esa manera”. 

POSIBLES ESCENARIOS 
Consultada por El Día, María José 

Lira, abogada experta en derecho 
administrativo y académica de 
la Universidad Central Región de 
Coquimbo, explicó que son “varios 
los escenarios que pueden ocurrir. 
En primer lugar que se mantenga la 
sanción de Contraloría en los mismos 
términos, es decir, que sean los tres 
meses de suspensión con el 50% de 
descuento de sus remuneraciones, y 
en ese caso, el Consejo Regional va a 
tener que elegir entre sus miembros al 
que asuma como gobernador suplente 
durante ese periodo de tiempo”.

No obstante, también puede ocurrir 
que la corte mantenga la suspensión, 
pero modifique la duración de la misma 
o el monto de la remuneración que 
va a recibir la gobernadora. “Si es 
inferior a 45 días la va a subrogar el 
funcionario que la sigue en jerarquía 
dentro del gobierno regional y si es 
superior, el CORE deberá elegir a uno 
de sus miembros”, afirmó.

Pero también, podría pasar que la 
corte modifique la sanción y ya no 
sea una suspensión sino que se le 
aplique alguna multa o una censura 
por escrito. Además, puede ocurrir 
que el tribunal determine que en 
el procedimiento hubo algún tipo 
de irregularidad que afectó el de-
bido proceso y que ordene que se 
reabra la causa para subsanar esas 
observaciones.

“Finalmente, está la posibilidad de 
que la Corte Suprema establezca 
que no existe responsabilidad ad-
ministrativa en los hechos que le 
imputan, por tanto, la gobernadora 
no sea sancionada”, cerró la jurista.

FRANCO RIVEROS B.
La Serena
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Refuerzan la vacunación de 
viajeros contra el sarampión

TRAS REGISTRARSE UN BROTE EN ARGENTINA 

El saram-
pión es una 
enfermedad 
altamente 
contagiosa, 
especialmente 
en niños y 
personas no 
inoculadas. 
LAUTARO CARMONA

Quienes deseen inocularse 
pueden acudir a los 

vacunatorios públicos y 
privados en convenio.

Ante la confirmación de un caso de 
sarampión, en la provincia de Salta 
en Argentina, la autoridad sanitaria 
realizó un llamado a la vacunación, 
especialmente a quienes viajen fuera 
del país durante estas vacaciones. 

El sarampión es una enfermedad viral 
muy contagiosa. Se propaga fácilmente 
cuando una persona infectada respira, 
tose o estornuda. Puede provocar una 
enfermedad grave, complicaciones o 
la muerte. Por cada persona enferma 
puede contagiar entre 16 a 18 más.

Por esto, a raíz de la confirmación el 
16 de enero de un caso de sarampión 
en Argentina, de una menor de 19 
meses de edad, la seremi de Salud 
Coquimbo recordó la importancia 
de la vacunación en la prevención de 
esta enfermedad. 

“La vacunación sigue siendo la me-
dida más efectiva para no desarrollar 
la enfermedad, por los que es indis-
pensable que los grupos objetivos 
que se encuentran en el Programa 
Nacional de Inmunizaciones se va-
cunen, es decir niños de 12 meses 
(primera dosis) y 36 meses (segunda 
dosis de refuerzo) los cuales pueden 
acceder a través de los vacunatorios 
de la red pública de salud y privados 
en convenio”, señaló la seremi de 
Salud, Paola Salas. 

Además, en el caso de los viajeros, 
la autoridad de salud señaló que “se 
refuerza la vacunación con una dosis de 
vacuna contra el sarampión, al menos 

15 días antes del viaje al extranjero 
en los siguientes grupos: lactantes 
entre 6 a 11 meses y 29 días, y en 
niños a partir de los 12 meses que 
cuenten sólo con una dosis. También, 
se encuentra vigente la estrategia 
de puesta al día para las personas 
nacidas entre años 1971 y 1981, que 
no cuenten con un registro válido de 
dos dosis de vacuna”, sostuvo. 

EL SARAMPIÓN
En 1993 Chile interrumpió la trans-

misión autóctona de la enfermedad, 
gracias al esfuerzo de los equipos 

técnicos quienes han replicado cam-
pañas de vacunación cada 5 años 
en población susceptible, logrando 
mantener una alta cobertura de vacu-
nación de acuerdo a recomendaciones 
de OMS prepandemia.

El sarampión puede afectar a cual-
quier persona, siendo más común 
entre los niños. Sin embargo, en el 
país, el grupo etareo nacido entre 
1971-1981 también son susceptibles 
de contraer la enfermedad.

Los síntomas del sarampión suelen 
aparecer entre 10 y 14 días después 
de la exposición al virus. Los primeros 
síntomas suelen durar entre 4 y 7 

días, e incluyen fiebre mayor a 38°C, 
tos, secreción nasal, dolor articular y 
erupción cutánea que se extiende por 
todo el cuerpo.

Ningún país escapa al sarampión, 
entre ellos, Chile, el cual ha repor-
tado casos esporádicos durante la 
última década, principalmente en 
población migrante de otros países 
de las Américas donde nuevamente el 
sarampión se ha transformado en una 
enfermedad endémica, en población 
susceptible no vacunada (nacido entre 
1971-1981), y en viajeros provenientes 
de zonas donde hay brotes activos 
de sarampión. 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle
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91 familias de Combarbalá recibieron 
sus subsidios de vivienda

TRAS 17 AÑOS DE ESPERA

Los vecinos que componen el comité de vivienda Los 
Contulianos recibieron con alegría los certificados y en las 
próximas semanas se iniciarán las obras de construcción del 
proyecto.

Felicidad y emoción fueron parte de 
los sentimientos expresados por las 
familias que componen el comité de 
vivienda Los Contulianos de la comuna 
de Combarbalá ya que por más de 17 
años han esperado por el sueño de la 
casa propia y hoy están cada vez más 
cerca de conseguirlo debido a que 
recibieron sus certificados de subsidio 
luego que el proyecto habitacional 
fuese aceptado y financiado en un 
100% por el Ministerio de Vivienda 
y Urbanismo. 

Además, en las próximas semanas 
se dará inició a las obras de cons-
trucción de viviendas tal como fue 
informado por el seremi de Vivienda y 
Urbanismo, José Manuel Peralta quien 
indicó que “estamos en un momento 
feliz para el comité, que ha estado 
durante mucho tiempo detrás de la 
vivienda propia. Ya estamos a toda 
marcha para concretar el sueño, en 
febrero iniciaremos las obras por lo 
que estamos concretando el plan de 
emergencia que llegó a Combarbalá 
con Los Contulianos, así que el plan 
de emergencia se instala en esta 
comuna”.

Para Jennifer Alfaro, presidenta del 
comité de vivienda, este es un paso 
importante para todas las familias en 
especial para aquellos adultos mayores 
que han esperados por años el tener 
su vivienda. “Alegría, mucha alegría 
de haber terminado, como se dice, el 
proyecto de nosotros. La entrega de 
subsidio la esperábamos con ansias 
por muchos años, son 17 años de 
espera, tenemos unas abuelitas que 
lo único que quieren es la llave de su 
casa y se la va a materializar, si Dios 
quiere, ya 18 meses más”.

Alegría compartida por Patricia 
Olivares, vecina del comité quien re-
conoce que veían lejana la opción de 
optar a la vivienda propia. “Estamos 

91 familias del comité fueron beneficiadas con la entrega de sus subsidios de vivienda. CEDIDA

muy emocionados, es una alegría tre-
menda el poder después de, en nuestro 
caso, 12 años, estar postulando para 
nuestra casa. Es gratificante el poder 
sentir esta alegría hoy, de poder tener 
en nuestras manos el certificado que 
acredita que nuestra casa va a ser 
construida, se veía lejano, se veían 
muchos obstáculos, pero hoy en día 

ya es concreto y nos brinda mucha 
felicidad”.

Esta noticia es un avance impor-
tante para el desarrollo del Plan 
de Emergencia Habitacional que 
el Gobierno desarrolla en la región, 
donde el objetivo es acortar el déficit 
de vivienda que hoy afecta al país, por 
lo cual es importante acompañar a 

las familias en este proceso sostuvo 
la Delegada Presidencial Provincial 
del Limarí, Marily Escobar. “Nosotros 
acá tenemos un mandato que bajo el 
gobierno de nuestro Presidente Gabriel 
Boric vamos acompañar a cada una 
de las personas en el territorio. Y esto 
es una gran oportunidad para poder 
estar con ellos y ellas, ver cómo es 
que se concreta su gran sueño, que 
es tener una casa propia”.

En la ceremonia de entrega de sub-
sidio a las 91 familias del comité 
Los Contulianos también estuvie-
ron presentes la jefa DIDECO de la 
Municipalidad de Combarbalá Maciel 
Arancibia y los concejales de la comuna 
Roberto Rojas y Ramón Calderón.

EQUIPO EL OVALLINO
Combarbalá
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